

Pág.: 5 Cm2: 821,0 Fecha: 04-06-2025 10.000 Tiraje: Medio: El Sur Lectoría: 30.000 El Sur Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Tipo:

Título: UBB avanza en plan de mejora financiero y abre 12 sumarios tras informe de Contraloría

La secretaria general Romina Bazaes dijo la situación financiera es "estable" y no descartó que haya nuevos sumarios. "El rector nos pidió que no duren más de tres meses", detalló.

Por Felipe Cuevas Mora felipe.cuevas@diarioelsurcl

n complejo panorama in temo es el que se visuali-za en la Universidad del Bío-Bío (UBB), luego que el pasado viemes la Contraloría General de la República (CGE) diera a co-nocer un categórico informe de auditoría, donde detectó una serie de anomalías tanto a nivel fi-nanciero como administrativo, centradas en la destinación de recursos de proyectos para el pago de sueldos, en la creciente deuda con el Fondo Solidario de Crédito Universtario (FSCU) como tam bién en conflictos de interés en la contratación de personas y servi-cios asociados entre 2020 y 2023. A través de un comunicado da-do a conocer a la comunidad uni-

versitaria este lunes, la adminis

do a conocer a la comunidad universitaria este lunes, la administración liderada por el rector Benito Umaña calificó la situación financiera como "estable", contando con un plan de mejora anivel financiero que ha permitido contar con utilidades por \$139 millones, un alza del 9% del capital de trabajo y un incremento operacional por \$2.574 millones. Además, dice que a la fecha no existen deudas por elconcepto de traspaso de fondos a proyectos asociados al plantel, y que la deuda histórica con el FSCU y ase redujo \$700 millones entre 2023 y 2024. En la misiva de la estatal también se confirma la realización de al menos una docena de sumarios administrativos ante la sumarios administrativos ante la existencia de contratos suscritos con personas con vínculos de pa-rentesco dentro del plantel.

Todas acciones que se comple-mentan con lo informado este lu perintendencia de Educación Su-perior (SES), que da cuenta que en abril del año pasado se detector abril del año pasado se detectaron "deficiencias en la gestión finan-ciera" que evidenciaban un "progresivo aumento en su nivel de

riesgo financiero". El documento de la SES tam bién detalla que en diciembre pa sado la UBB presentó el mencio-nado plan de ajuste destinado a "fortalecersu planificación financiera", lo cual se complementa con las acciones solicitadas por la



La Universidad del Bío-Bío es la única casa de estudios estatal con presencia en la Región y la única del país con carácter birregional.

Auditoría detectó desvíos de dinero para pagar sueldos y conflictos de interés

UBB avanza en plan de mejora financiero y abre 12 sumarios tras informe de Contraloría

Las observaciones de la Contraloría además de pedirnos mejorar la gestión interna, un desafío que tomamos como tal, nos pide definir responsabilidades y lo que debemos hacer es perseguirlas"

Romina Bazaes. secretaria general U. del Bio-Bio.

Además, desde el plantel infor-maron que el lunes el rector Umaña se reunió con los exrectores Mauricio Cataldo y Héctor Gaete miso institucional con el buen manejo de los recursos públicos".

SITUACIÓN FINANCIERA

La secretaria general de la UBB Romina Bazaes cuenta a Diario EL SUR que al interior de la casa de estudios hay tranquilidad por el trabajo realizado desde la administración para afrontar deudas que provienen de años anteriores: "La auditoría responde a un momento histórico, pero con datos objetivos y claros podemos afir-mar que estamos en un muy

buen pie, con una proyección muy buena a futuro". Al ahondar en los hallazgos de Contraloría, la autoridad detalla que aspectos vinculados al im-pacto de la pandemia y la depen-

propiciaron las deficiencias fi-nancieras que obligaron a mover recursos destinados para otros fi-

nes para el pago de sueldos.. "La Contraloría detecta que hay un problema de liquidez, y este es un aspecto que se revisará con mayor profundidad en los próxi-mos días porque es bastante ge-neralizado: las universidades estatales somos dependientes de los fondos públicos y nos genera problema que haya retrasos en las re sas, algo que es bastante co-

mún en el sistema", dice. Sobre la deuda con el FSCU, Ba-zaes cuenta que "nuestra situa-ción no es muy distante del resto de instituciones del Estado, y a ni-vel de medidas, hemos trabajado un plan de pago conocido por el ente contralor, que ha permitido en esta rectoría no aumentar esa deuda: para este año la deuda ya se redujo a \$6.200 millones!".

Además, reafirma que "la uni-versidad no ha desviado ni ha ocupado ningún recurso en otros fines y objetivos propios de la ins-

Desde la estatal argumentaron que los traspasos de dineros de otros fondos para el pago de sueldos responde a una falta de liquidez generalizada en el sistema.

HALLAZGOS AUDITORIA DE CONTRALORÍA

que se realizaron tres transfe-rencias por \$9 mil millones desde cuentas de proyectos de fortalecimiento universita-rio a la cuenta de sueldos.

FSCU: la auditoría de la Contraloría cifró en \$6.883 millones por anticipos solicitados al Fondo Solidario de Crédito Universitarios que responden al pago de sueldos.

Conflictos de interes: se da cuenta de la existencia de con-flictos de interés en la contratación de empresas o perso nas vinculadas a directivos o familiares de directivos.

titución"

Sobre las acciones adoptadas a nivel financiero, la secretaria general de la UBB da cuenta de que "estamos trabajando en la moder-nización digital, mejorando los procesos, algo que permitirá que revisemos cada uno de los proce-dimientos administrativos con un mayor control y fiscalización frente a las anomalías que nos se-ñala el informe".

FALTAS ADMINISTRATIVAS

Respecto a las faltas administra-tivas observadas por el órgano fis-calizador en relación con la exis-tencia de conflictos de interés en las contrataciones, Romina Bazaes da cuenta que a la fecha ya están en curso doce sumarios y no descartó que puedan abrirse nue-

vos procedimientos.
"Lo que hicimos apenas cono-cimos los antecedentes fue instruir los sumarios, y se sigue revi-sando el informe para determinar si es necesario abrir nuevos sumarios, siempre persiguiendo las res-ponsabilidades", cuenta, para lue-go apuntar que "con la limitación de funcionarios que tenemos, y la orgánica institucional, el rector solicitó que los sumarios no pasa-ran más allá de tres meses de su tramitación. Esperamos sí que sea menos tiempo". La autoridad también matizó

La responsabilidades funciona-rias planteando que cada caso tie-ne su mérito propio: "Estamos tra-bajando en mejorar nuestros sis-temas de información que permi-tan detectar anomalías antes que ocurran. Muchas veces –y yo no puedo adelantar juicios al respec-to–no se actúa desde la mala fe, sino que hay un desconocimiento, y podemos tener falencias en la información con que contamos".